
江戸東京野菜に関するアンケート 
高校 2 年生 34 名 

 
Ｑ１．伝統野菜は知っていますか 
１．知っている or 食べたことがある   1 名 

２．聞いたことがある    5 名  

３．知らない     25 名 

 
１の人→伝統野菜についてどんなことを知っていますか 
今の野菜より野性的で長持ちする。 
 
２or３の人→伝統野菜についてどんな印象やイメージがありますか 
古くから知られている野菜。古い野菜。古くて、良いイメージ。幻。 
昔からある野菜なイメージ。昔から育てられてきた野菜。日本に昔からある種。 
昔からあって、ずっと食べられてきた野菜？伝統的な、ずっと昔からある野菜？東京の

野菜とかかな？ 
独特な形や、育て方がありそう。 
すごい野菜。 
みどりの野菜。 
普通の野菜より高そう。 
一つ土に種を植えれば増えて次の年に多く生える。 
昔から形も味もかわらず今も食べられているイメージ。 
貴重価値がある。 
山菜系。葉もの系。 
 
Ｑ２．話を聞いてみて、印象に残ったこと 
日本の固有の野菜を利用して地域の活性化につなげているところが印象的でした。 
江戸東京野菜にはなにかしら物語があることについて。 
自分達がよく食べる野菜の名前の由来がおもしろかったです。 
土産に種、それも大きな種を持ち帰ると、すごく喜ばれた。今と考えると、大きな違い

だと思いました。 
江戸東京野菜には物語があるらしい、小松菜は吉宗がつけたらしい。 
練馬大根は抜くのが大変。 
東京でも昔から野菜が作られていたのでとても驚きました。 



東京の野菜が多いと思った。 
うどはわざと枯れさせる。 
伝統野菜は江戸時代にその土地にあった野菜。 
練馬大根を抜く大会がある。 
全国に広がっているんだなあって思いました。すごいです。 
伝統野菜ってすごいんだなと思った。 
色々な町にそれぞれの伝統野菜があると知った。 
江戸野菜、伝統野菜なんかいいね。結構話きいてて、たのしかった。よかった。 
江戸時代のお土産が種だったということ。とくに大きい種！ 
すごい昔からで本当に伝統野菜なんだと思った。 
その土地によっていろいろな昔からの野菜があった。 
江戸から伝わっている野菜が今に生きているのはすばらしい。 
早稲田みょうが探索隊。 
昔は野菜が不足したら自分で育てて食べたこと。小松菜は小松川からできた野菜。昔の

ナスはかたいのに煮込むとやわらかいのはすごい。 
伝統野菜はいろんな人の協力があって生産されているんだなと思った。 
伝統野菜のすごさを知れた。 
昔からこんなに野菜がなっているとはびっくりした。 
昔のお土産は種だった。 
一つ一つの野菜に話があるところ。 
江戸が田園都市で、大根の種などを売っていたこと。小松菜は徳川吉宗が名前をつけた。 
 
Ｑ３．江戸東京野菜についての意見があればなんでも書いてください 
今回の話を聞いて私も自分で作ってみたいと思いました。 
一度食べてみたい。食べてみたい。 
育てる人がいなくならないでほしい。 
練馬大根は抜くのが難しい。 
私の神社に野菜の説明版が見当たらない。 
どんな野菜が出来るのか知りたい。 
他にどんな野菜があるかいっぱい知りたいと思いました。 
八王子にも伝統野菜があるか調べてみたくなりました。 
 
 
 
 
 


